

第一回國会 治安及び地方制度委員会議録第一一十七号

昭和二十二年十月二十三日(木曜日)

午前十一時十分開議

出席委員

委員長 坂東幸太郎君

理事門司 亮君

理事中島 千賀 小枝

理事酒井 笠原

理事高岡 康治君

理事中島 茂高君

理事松野 順三君

出席政府委員

中島 守利君

大澤嘉平治君

渡邊 千代吉君

菊池 重作君

中垣 國男君

外崎千代吉君

林 敏三君

鈴木 俊一君

内務事務官

有松 昇君

内務事務官

鈴木 俊一君

委員外の出席者

(内閣提出)(第七三號)

○中島委員長代理 これより會議を開

きます。

本日の會議に付した事件

○中島委員長代理 これより會議を開

きます。

本日の日程は前會に引續きまして、
委員長の委任によりまして、委員長
の來られるまで、理事の私が委員長の
職責を行います。

本日の日程は前會に引續きまして、
地方自治法の一部を改正する法律案で
あります。昨日に引續き質疑を續行い
たします。質疑は通告順によつてこれ
を計します。なお念のため申し上げて
おきますが、通告者の質疑に關連した
事項については、通告していない方も
質疑をされて差支えありませんから、
この點申し上げておきます。松澤衆人

○林(敬)政府委員 松澤さんからのお

かげての場合には、もつと地方財政と

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

申

め

うものにつきまして非常に關心をも
ち、選舉権行使したいと考へておる
のであります。少くとも實際投票を行
いますまでは、三回くらい書類の
往復をやらなければ、その選舉権が行
使できないといふ實情があるのであり
ます。神戸、大阪、横濱などにおきま
しては、ずいぶん多數の船員がおるの
であります。が、實際九月十五日の調査
のときには、不在投票をもつと簡単
になすことのできる方法を考えること
とで、その貴重なる選舉権行使する
ことができるといふ實情にあるので
あります。この不在投票をもつと簡単
になすことのできる方法を考えること
が、きわめて必要だと存するのであり
ますが、この點につきまして現在何ら
かの考慮が拂われておらないのです
から、どうですか。御質問申し上げます。

なつておることは事實であります。それにもかかわらずなお海員組合などからは熾烈な要求がありまして、さうに改正を要求しておるのであります。これは最も簡便な方法をとりますならば、いすれは住んでおるところがあるのでありますから、當時その人がおらないというだけの理由でありますから、それへの市區町村役場において、船員の業務を管理しております関係官廳と申しますか、そういうものの證明をつけて、そうしてその人が不在であつて選舉権の行使ができないという證明をもらいまして、どこからでも郵便によつて、選舉の期間になりましたならば、これを郵送するというきわめて簡単な方法をおとり願えれば、今日のまゝな危険が非常に多いということがあります。現在各町村を調べてみまして、実際に選舉権を行使する者は十人以上で、必ず百人おります船員の中において、實際に選舉権を行使する者は十人に足りない状態ではないかと思うのであります。この點については、將來ともひとつ御考慮を願いたいと考えるのであります。

それから五十三條に、無投票になつてしまひました選舉におきまして、五日間選舉を延期して、できるだけ選舉を行わせる方法をとるということがあつたようになりますが、實際の五日間では、あとから出てきた人は選舉に非常に不利であります。實際の人たちはそれまで選舉期間中選舉運動をしておつて、選舉の期日の前日までに、候補者が死亡し、もしくは辭退したために選舉が行われないで、無投票になりそうである。それを五日間延期する、その期間内において新しい

候補者が出て、一はたして勝目があるかどうかということになりますと、ほとんどこれは見込がない。そういうことになりますと、せつかも五日間延期しましても、結局無投票に終ってしまうということになりますので、これをどうぞ延期しなければ、その実效が少いのではないか。五日という期間の延長はどういう根據からこれを規定したのでありますか、お伺いしたいのであります。

されは併わせて、こちらとしては大體自治法と歩調をそろえる程度までは、この不在投票のやり方の改正を行つてしまいりたいと存じます。

それから第二のお尋ねの無投票の問題であります。無投票で當選をするという場合には、五日間期間を延期をして、そこへ新しい人が出て、できれば競争によつて當選するようにしてあります。が、この五日間といたしまして、理由は、第一回の質疑應答でもお聞きなさいまして、そのときも申し上げたわけですが、やはり選舉をしなければならない、すなわちそれがございまして、そのときも申し上げたわけでございますが、やはり議員といつもの議員といつておる状態であります。そういう執行機關または大切なる理事機關が缺員になつておるといつておる候補者については、莫大な費用をかからまた、あまりにこの五日間といつては大変な理屈になつてしまふといふ氣持が一つございます。それからまた、あまつだけそのういう不安定な状態といつもの短かく終らしていきませんといつておきましても、初めから立つて残つておる候補者については、莫大な費用を用の關係、それらも考慮いたしまして、いかしかたべてできるだけ選舉といつもの生民の意思が反映し、競争によつて當選することを妥當とする。こいつは趣旨と、この兩者をにらみ合わせて折衷いたしました結果、まず五日間くらいが最も妥當であろう。こういうことで本案を提出したわけでござります。

効果がないということは、確かに言え

ると思うのであります。その點は別と

書が加わりまして、五十八條第五項の

規定によつて當選人と定められた者

は、一年以内において解職請求ができ

るという事になつておりますが、他

の者に對しましては、一年以内におい

てはできない。この五十八條第五項の

規定によつて當選した者は、一年以内

においてもできるといふのであります

が、はたしていつからできるのである

か。ある程度までやらしてみなければ

わからぬといふことも言えるわけで

あります。が、規定の中におきましては、

ただ一年以内においてもできるといふ

ことになりますから、就任いたしまし

なりました御見解の通りに當局も考え

ております。

○林(敬)政府委員 今最後にお述べべ

問題であります。これは國會の承認

を得なければならぬといふことにな

ります。あるいはこれまですでに

法律によつて、その設備を認められて

いるものがあるのです。すでに

從前からそういうものが設備せられて

おり、しかもまた法律をもつて制定せら

れているものは、あらためて國會の承

認が必要であるかどうか。あるいは法

律をもつて規定せられているものは、

あらためて國會の承認がなくとも、今

後も繼續して存續し得るものか。その

點につきましてお伺いいたします。

○林(敬)政府委員 百五十六條につい

てのお尋ねであります。この百五十

六條の規定は、今後設置せんとする國

の地方行政機關についてであります。

○松澤(兼)委員 もう一つ、八十二條

は、國會の承認がなければ設けてはい

けないといふことが書いてあるわけで

ございます。そこで本法施行になるま

でにすでにできておりますところの出

先機關につきましては、あらためて國

會の承認は要らない、こういう注文に

なつておるわけでござります。

それで附加して申しますと、今後設

けるものについては、それでは法律で

書いてあれば、あらためて國會の承認が

要らないかと申しますと、これは要ら

ないと思います。法律でこういう機關

をどこそこに設けるといふことが明確

に書いてあれば、別にさらに國會の承

認を得る必要はないのであります。そ

の法律を今後設ける場合であります

が、これはよろしい。しかしながらた

だ豫算だけで設けるといふ場合は、た

とえ豫算で議決があつても、これ

では明確なところがわかりませんの

で、別に何々の機關を設置することを

承認するの件といふ案件を出しまし

す。なお、それでは今までできており

ます機関についてはどうするかといふ

点でございますが、これは特に本委員

會においても小委員會をおつくりにな

ります。機關のことであります。御承

知とおもいますが、政府においても關係

点でござりますが、これは特に本委員

會においても小委員會をおつくりにな

ります。機關のことであります。御承

いでは、御承知のことくに、民事、刑事のみならず、すべての問題を裁判所が取扱うことになつておりますし、殊に上級の高等裁判所あるいは最高裁判所には、その道の専門家も入る制度になつておりますので、今後今までの舊憲法時代の裁判所とは、逐次その面目を改めてくるものを期待しておるわけあります。

それから最後に御指摘になりました

た、違反する場合ならまだしも忍べる

が、怠るという場合は認定が非常に困

難であつて、供出とか農地改革とか

が、怠るといふ場合は認定が非常に困

います。
○松野委員 ただいまの御説明で大體了承いたしましたが、ただ一つ罷免する時期ということに私は不安を感じます。

あります。

最後の判断は、知事あるいは總理大臣の個人の判断によつて罷免してしまう。そうして異議のあつた場合には再び上訴するといふ場合があるならば、その前になぜ判決をもつと的確にやつてやらなしか。仰せによりますと、確かに相當に本人の意見述べる機会がありますけれども、しかし一度罷免されると、總理大臣または知事の罷免権にかか

ります。

知のように、この百四十六條を適用しなければならぬといふ場合は、これはよくくの場合は存じます。そうすればなりません。その訴状が出てから半年なり一年なり経つて、そうしてそれで高等裁判所で審理をやりました。たゞ審理しただけではもちろん、龍免になつて、別の人が出でそれをついても、結果がなくなつてくる

ことがあります。

いたり、それが確かにいけないのだといふ裁判をしない限りは、總理大臣はどうしても罷免することができる。しかし、總理大臣はどうしても罷免することができる。しかし、總理大臣はどちらも、片方の機関としての役目といふのであって、審理した結果、裁決がなければなりません。それで、その結果に基づいて裁判官は、總理大臣は罷免してもよし、しなくてよい。しかし、總理大臣は罷免してもよし、しなくてよいのであります。

あります。

けでございます。それで半年なり一年になります。それで御承認を得たいと思います。

あります。

ざいますが、やはり選舉に際しまして、補充名簿の届出ということは、すべき危険が多いと思います。たとえば絶対に勝てないということを觀念しておる小政黨に屬しておる人々が、その選舉を攪亂するために、各所で不正な届出をいたして、さて選舉が済んでしまつてからこうだというようなことになります。もちろんこれには罰則がつくことは當然でございますが、現今の世相では、みずから求めて犯罪人となつて、むしろ監獄の中の方が生活が安定できるというような放言をするような、心得違いの者もある世相でありますから、むしろこんなことは、政黨のお先棒をかついで、そうして大きな選舉をひとつ攪亂したら、むししいこれは街の英雄だというような誤った観念で、相當にこれを志願し、計畫するような者が多いのじやないかと思ふ。罰則によつてこの危険が取扱いとして、かようなことが防止できることを考えることはできません。そこまでやはりこれは取扱い上、あくまで取扱いとして、かのようなことが防止できることで、そこで補充名簿に届出を請求する人たちの書式であるとか、條件であるとか、たしかにこれは二重の届出をしていないというようなことを、届出を受ける方の地方公共團體が、確信をやつてその事務を整理していくのには、どんな條件をとり入れておられるのか、その點を御説明を願いたいと思います。

たしまして、「議會は、歳入歳出豫算について、増額してこれを議決することを妨げない。但し、普通地方公共團體の長の歳入歳出豫算の提出の権限を侵すことはできない。」こう一項を加えたわけですが、これは現在行われております制度と、實質的にはなんら變更を加えたものではないのでございます。それで現在もこの通り行われているわけでございます。ただ現在はこれをいわゆる行政實例、または判決例というものによつて、こういう解釋をとつてやつてゐるのでござりますが、いかにも成文法としては不親切という感じがいたしますので、今回その意味をここに明示したわけでございます。それで申すまでもなく、歳入歳出豫算といふのは、いわゆる觀念上わけますと、執行權の仕事に屬するわけでありまして、歳入の状態といふものは、やはり執行機關がいちばんよくわかっている。そこで歳入と歳出とを睨み合せて豫算を提案していくといふことは、國會におきましても、あるいは地方議會におきましても、これは理事機關の方が出すという建前になつてゐるわけでございます。しかしながらそれでは、それを削ることは議會ができるけれども、増額することはできないかという問題になつてしまりますと、増額することができる。但し、知事市町村長の發案權を侵害しない限度において、できる、こういうわけになるわけでございます。發案權を侵害しない限りにおいては、お話しございまして承認をするとか、しないとかは問題でなくて、知事市町村長が承認いたしませんでも、議會の方で發案權を侵害しない限度においては増額をして

よろしいし、それから知事、市町村長がかりに承諾をいたしましても、發案權の方を侵害するといふような結果になる場合は、これは増額修正はできないということになるわけでございます。久しうこの方面に御経験をお持ちになつて、おわかりになつてること存じますが、一例をあげますと、たとえば道路改修費というものを縣が議會に提案いたします。十五萬圓で道路をどこからどこまで直す、こういう議案をいたすといたしますと、その議會の方でその單價をみまして、甲から乙までの土地の道路を直すのには、單價が一間あたりこれだけといふようないことは、現在の時局下どうしてもこれはできない、だからこの單價を倍にしろ、こういう意見を主張いたしましたして、結局その道路改良費といふものが倍額になつていくといふふうに、倍額の修正をいたします。こういうことは、豫算の發案權の侵害にはならないといふ解釋でございます。しかしながら、甲がら乙にひく道路のはかに、乙がら丙にひく道路と一緒に直すといふ意味で、その豫算の金額を倍額にするという場合は、乙から丙の間の道路を直すということについては、何も自治機關の方から要案をしていなきわけでござりますから、そのままではできない。こういう解釋でございます。これを但し書きで現わしていります。これを次第でござります。

ござります。しかしながら無投票當選となりました人は、當選の事由から考えましても、一年以内では選舉人の方、すなわち有権者の三分の一の連署をもつて解職の請求をすることがであります。解職の請求をいたしますと、これは選舉管理委員會でやるわけであります。選舉管理委員會は今度の一般投票によりまして、その住民の三分の一以上から連署をもつて要望のあつたこの要望は、是か否かといふ一般投票を問うわけでござります。もう一回解職して、投票をやり直すべきであるという一般的投票のモードになるわけである。これは解職を請求いたすその職によりまして、いろいろとやり方が違いますが、一つの例をあげますと、そういうような手續で行われるわけであります。

いうことを、この届出のときには一緒に書き込ませまして、それに基いて選舉係員が舞査をいたしまして、誤りなきを期するという方法をとるよういたしております。實はこれに對しては、千賀さんが御心配のようなことを内部で話しておりまして、外國にあるよう、手を擧げて宣誓するというようなことをやつてはどうかということをありました。どうもその場合いか加減に手を擧げられてしまつたのでは、心配だ、それには前住所地を書き込まして、それでもつて調べるという方法をもつて過ちなきを期した」と考えております。

ならば、この金でひとつ道路を延長し
ようじやないかというようなことを考
察したといたしますと、それは發案権等
の侵害になるだろか。もちろん執行
機關が頭を下げて閉口すれば、これは
話合いがつくのでありますから、侵害
ではないと思いますけれども、そこで
あくまで市町村長、縣知事ががんばっ
ておるのを、繰越金あるいは豫備金等
の中からもつてやることすると、あるい
はそれが發案権の侵害になるかどうか
か。また先ほどの道路の例で、今政府
の方では、こういものならいいとお
つしやるけれども、その財源がない場
合に、それをやつたら、おそらくこれ
はやはり發案権の侵害のようにも思
いますが、その場合でも侵害でないかと
うか。財源があつたときには、もちろん
おつしやる通りでいいと思います。
そのときに豫備金の方から、これは財
源があるじやないかということであつ
ていけたらいいと思いますが、そういう
場合の例はいかがございましょう。
それから、先ほどの二番目の議員の
資格のことのございますが、無投票で
當選しました地方公共團體の長である
とか、議員であるとかいうものが、
一年以内で民衆から彈劾を受け得る
といふことは、何だかその人らに弱
點があればこそ、ほかの競争して當
選した議員よりも、身分を軽く見ら
れるということになるはずであります
が、これがまつたく作爲も何もなし
に、本人は純然たる選舉をやつて堂々
と勝つつもりでやつてきたのに、あま
すが、これがまつたく作爲も何もなし
とか、あるいは相手が死んだとかいろ
ことで、偶然に無投票になつてしまつ
たという場合には、まつたく投票して

議員になる人と全然内容においては、その貴さにおいても違はないと思ひます。それであるのに、無理にこうしたことをするのは、それならばその人らが半分だけの資格しかない議員にならうといふわけで、自分たちの仲間の中から偽裝の競争者をつくつて、それで選舉をやるならば、一應表面上選舉をやつたことになるのですが、むしろこれは選舉の民主主義に満すると言いましょうか、おもねると言いましょうか、あまりにも民主主義はやり言葉に陶酔しそぎて、むしろ滑稽な内容ができる。偶然に、まつたくこれは、人爲を超越した結果によつて無投票になつた正しい當選者であるならば、その間に何あ堵をつける必要はない、かように思うのですが、その點の御見解はどうであらうか。

それから先ほどの最後に聽きましたものですが、外國では手をあげて宣誓せしめるというようなお話でございませんが、日本の現在の道德状況におきましては、なかなかそんなにいきません。宣誓をいたした者が、「ん~」と前言を覆えていく例はいくらでもあります。こいつはだめだと思うのです。またやはり投票の二・三日前に整理をせられるこの補充者が、前の住所をすつかり申告をするということになりますが、それでも、こいつを初めから、うそを言つてだまそうといふ氣持でくれば、同じことだと思う。結局一番よいことは、前の住所だといふその住所の戸籍抄本か何かもつてくれば、これが一番確かなんですが、二日三日前の仕事にそれはおそらくきないから、これもただ本人の申告によつて選舉権を認めるということになつて

いくと思いますけれども、依然として、どうもここには一番大きな選舉権を有する者にのみの改正に伴う弱點が包藏されていると思ひます。この弱點があるために、この新しい修正をやめてはどうかといふようなことを言う意思は私はないのでござりますが、何とかしてこれはもう少しわが國の國情にも副い、のまだ混濁とした民族性にも鑑みて、一枚上から出て、ここでそうした不正届出者を鑑別して、初めからそしめた陰謀の行われないようにする方法は、他に考究できないものか、いま一應御答辯を煩わしいと思ひます。

のであります。それでやはり増額修正をするとときは、歳入の方もやはりそれだけの増額をいたさなければならぬと存じます。

それから無投票で當選した者についての御心配であります。これは一應ごもつともだと思います。本來の禮儀の上、その他の見地からみれば、やはり一年間はその議員の方のお手並を拜舞され立つと存じます。しかしながら反面、見するといいますか、働き振りを見る限りがあることがよしといひ所論も成り立つと存じます。しかししながら反面、いわゆる議員は選舉人から信託されて出でてくるという觀念から言いますと、選舉人側の意思といふものを必ずしも明確に反映しただけは言い得ない状態で出でてくる場合も、無投票當選についてはあるわけであります。そこでやはり民主主義の徹底いたしまず見地から、これらの人に対するだけ、かようなやや例外のこと設けてあるわけではあります。關係方面とも雑と打合せまして、この條文を入れた次第でござります。

それが補充名簿の不正届出の御心配でございますが、これは虚偽の申告をして、前住所をごまかすといふふなことがわかります場合は、これは詐欺投票に認する罪と、うに問われるわけでありまして、かたゞ先申しまして萬全を期するということをもつて御了承願いたいと思います。

○千賀委員 どうもはつきりしませんが、これは外國においても、こういふ選舉法をとつておるところでも、大きな弱點があつて悩んでおるということを伺いますと、わが國においても、

のシステムをとつたからといって、弱点をなくするということはできますまい。これでいくならば、お互に少しでも、その弱點を弱點として、表面に出ないように努力するよりしようがないのだろうと思います。そこで第一に伺いました豫算の問題について、あまり深刻な争いがございませんでした。これほど今まで、政黨といふものが極端に壓迫されまして、全國一政黨といふ形でどこまでもいつておりますから、比較的この點はなかつたのであります。が、将来議會政治が確立すると同時に、政黨政治でなければこの議會運用ができないということで、この政黨はますく小になればなるほどが太くなつてしまります。同時に、政黨がある以上は争いもあるし、分野が必ずしも一元的であり得ない場合が多いのです。たとえば、市町村長が自由黨で、その議員は社會黨が大半數だというような場合には、どちらやつぱり人間的な心理が働きますので、議會と執行機關と常に逆に出て来て、執行機關は、あれらの功名にせたくない、また議會の方では、執行機關の功名にさせたくないというふうな対立概念から、積り積つて、執行機關はできるだけ小さく議案を出します。こうした抗争は相當に多からうと思ふ。たのだと民衆に存在を誇示せんがたために、いくらでも仕事をしようとすると、これが私が自分の體験でも、「とかせぬとかいうことが非常にあります。しかし抗争があつたのであります。これが、こうした場合に提案権を侵害するとかせぬとかいうことが非常にあります。

よるるこ一いのひつ機引行さゆのも多長多が被謀の謀るめんよには弱になにしは易

すが、最近のような状態になつてしまつりますと、重要な問題になつてくると思ひますが、この届出には議會の議を経てと書いてありますか、議會といふことになると、市町村會を開かなければならぬと思ひますが、その届出の期日等は明確にされていない。この點はどういうふうになつておりますか。

○鈴木説明員 これは別に時期的に何ら制限がございません。従つて特定の選舉人が市町村長なり、選舉管理委員会なりに申出ましたならば、それを譲り受ける、こういうことになるわけであります。従つて特定の選舉が行われますようなときには、それに間に合いますようなら適當な時期に、市町村長をいたしまして、そうしてこれに選舉権を與える、こういうことになるわけであります。

市町村長から議會に適當な時期に提案をいたしまして、それに間に合いますようなら適當な時期に、市町村長がこれをまとめてかけるという態度がなされることが望ましいわけであります。

○笠原委員 百四十六條第二項の新し規定を見ますと、「都道府縣知事が前項の期限までに當該事項を行わないときは、東京高等裁判所に對し、當該事項を行なへべきことを命ずる旨の裁判を請求することができる。」とあります

が、東京高等裁判所といふことになりますと、北海道の果の知事とか、鹿児島の知事といふものは非常に不便だと思ひます。今までの裁判所の民事訴訟の原則からいふと、被告の住所地區がその管轄地區になつておるようではありますか、高等裁判所は各地にできるのでありますから、東京高等裁判所と限つしない方がよいと思ひますが、こ
ういうように定めたところの理由をお伺いしたい。

それから裁判の請求の方は、この

原案によりますと、第十七條によりまして、最高裁判所がこれをきめることになつておるようありますが、第四の選舉人が市町村長なり、選舉管理委員会なりに申出ましたならば、それを譲り受ける、これは頭辯論主義によつてやるような形が見えます、これはどんなふうにやられるのか。

なお訴えられましたところの知事などは町村長は、辯護人を附して争うことができるかどうか。その場合において訴えられた知事は主務大臣の處分自體が不適當なのだとどうな争いができるかどうか。命令が違法なのだ、不適當なのだと言うことができるものであるかどうか。

それからやはりこの四項に「審理の期日は、同項の規定による請求を受けた日から十五日以内とする。」といふことになつておりますが、これは第一回の審理のことを言うのであって、その後の審理は十五日を経過しても制限を受けないのか、十五日一回で終らしてしまうのかどうか。

もう一つは、大體この百四十六條において、彈劾裁判所に罷免の訴追ができるといふのを改めまして、司法裁判所にしたという理由です。これなども私どもから見ますと、大體憲法も三種分立主義をとつておつて、例外の場合は憲法に大體規定してあるのですが、當時にこれだけのものを司法裁判所に委ねるという理由は、どういうところからきておるかといふことをお伺いしたいと思ひます。

それから七項と八項ですが、七項においては、主務大臣は福岡の高等裁判所に委託されましたが、その次に、十五日といふのは、御質問の通り、第一回の呼出し期日が十五日といふことであります。しかし運用の氣持としては、先ほど申し上げましたように、そこでもう第一回

は代執行をする人と罷免する大臣と違つて、それでありますか、どうし

て總理大臣と主務大臣が罷免するようになりますと、當事者を呼び出すといふことが書いてありますから、大體これは日頭辯論主義によつてやるような形が見えます、これはどんなふうにやられるのか。

それから第九項の問題です。九項にありますと、一遍罷免された人がまた

再び生き返つてくるような形ですか、罷免といふ意義です。罷免といふこと

は、大體國の機關としての府縣知事の地位を排除するというだけであるか、あるいは自治體の長としての府縣

知事の地位まで排除するといふことにありますか、それは私はどちらもは考えてお

いたいと思います。大體それをだけのことをお伺いいたします。

○林敬政府委員 お尋ねの第一であります。大東京高等裁判所にいたしま

す。それからもう一つは、主務大臣と

いうものが原告になるわけでございま

ばならない、ということが一つございま

す。それからもう一つは、主務大臣と

いうことはいけない、いいことはいいと

きめて、早くやることはやる、いけないことはいけない、いいことはいいとあります。これは仕事の性質から、早くしてお伺いいたしました。

○林敬政府委員 お尋ねの第一であります。大東京高等裁判所にいたしま

す。それから第三には、その辯論の場合には、主務大臣の權限が無權限であ

ります。これは仕事の性質から、早くしてお伺いいたしました。

○林敬政府委員 お尋ねの第一であります。大東京高等裁判所にいたしま

す。それから第三には、その辯論の場合には、主務大臣の權限が無權限であ

は、東京高等裁判所の裁判があつて、
その結果なおかつ行わないということにな
つてまいりますと、先ほど御指摘にな
りましたように、もうそれで断定をし
てしまつわけでございます。それで上
告をしても、上訴は執行停止の效力を
有しないということになるわけであ
ります。従つてその上告審で統一しまし
ても、意味が非常に薄くなるわけであ
ります。どうしてもこういう場合の裁
判は、原審で統一していかなければな
らない。かように考るわけでござい
ます。

○坂東委員長 本日はこの程度にし
て、次は二十八日に御異議ありません
か。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○坂東委員長 それではさよなら決定いたしまして、本日はこれをもつて散会
いたします。

午後零時四十七分散會

昭和二十二年十一月十九日印刷

昭和二十二年十一月二十日発行

衆議院事務局

印刷者 印 刷 局